

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO POLITICO

Año I

San José, Costa Rica, febrero 25 de 1906

NUM. 8

Herrero Hnos.

LA FAMA

Almacén y Tienda de novedades

Ofrecemos el más completo y variado surtido de artículos de última moda, recién llegados y del más refinado gusto, tanto para señoras como para caballeros. Precios y calidades sin competencia.

Es preciso visitar LA FAMA

AVISO

Queriendo atender en diferente forma mis negocios, pongo en venta lo siguiente:—Un motor a vapor, fuerza tres y medio caballos; un molino para moler maíz, máquinas y accesorios para elaborar carnes.—Una volante último modelo.—Informes en mi carnicería

IL SEMPIONE

Está próximo a llegar el renombrado vino de mesa de la casa CONTRATTO, el famoso vino CHIANTI y varios otros productos italianos; estoy dispuesto a venderlos a precios de costo y servirlos a domicilio a las familias que me honren con sus órdenes. El vino se despachará por docenas y toda orden será atendida por su propietario,

ERCOLE CANOSSA

En la esquina Noroeste del Mercado de San José.

VICENTE PALAVICINI

Joyero y Platero

A lado Norte del Mercado San José Costa Rica

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un variado surtido de piedras finas, relojes, cadenas y todo lo concerniente al ramo. Su larga práctica le hace tener una escogida clientela, para la cual no pierde oportunidad de ofrecer lo mejor y más económico.

HOTEL INTERNACIONAL

Unico de primera clase en Puntarenas—Habitaciones higiénicas—Comidas succulentas y abundantes—Hielo a discreción—Cantina bien surtida.

El nuevo propietario de este ya afamado hotel le ha introducido notables mejoras, de modo de dejar satisfecho al gusto más exigente.

Se admiten abonados a precio convencional.

EMANUEL MOISO—Propietario, Admor.

LA MILFLOR

ESTABLECIMIENTO FLORISTA

Cuesta de Núñez

Ofrece al público sus trabajos originales del ramo, tan bien conocidos por lo artístico, como sus precios módicos.

Medalla de bronce de la exposición internacional de Jardinería de Hamburgo, 1897, adjudicado por Hortulanía Sociedad de floricultores daneses.

J. CARLOS KRISTIANSEN,
Unico florista especialista.

LA BARCELONA

DE ANTONIO MONTEALEGRE

Gran establecimiento de abarrotes, papelería y vidatería. Grandes existencias en vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados puros elaborados con tabaco de las renombradas vegas de Cachi.

Precios sin competencia.

Dr. E. A. FRIED

Cirujano Dentista Americano

Trabajos en oro

Puentes, Coronas, Culezas, etc., etc.

Dentaduras artísticas

CALLE DE LA SABANA

CASA QUE FUE DE DON TELÉSPORO ALFARO

CANTONS

desde un colon a mis precios acaba de recibir un gran surtido don Francisco Antillon. También un surtido de bonitos y elegantes sombreros, que se realizan a precios británicos y sin competencia.

La Tempestad

¿POR QUÉ realiza tantas mercaderías Roldán, en su establecimiento LA TEMPESTAD?

PORQUE las vende baratísimas, conformándose con muy poca utilidad.

Ramón L. Roldán

LA UNION CANTABRICA

DE VÁSQUEZ & Co.

Siempre renovado surtido de telas y zarrasas. Laminas cristaleras. Objetos de porcelana. Artículos de fantasía.

— Precios económicos —

¿Cuál es la Librería de moda?

LA EDUCACION

De Manuel V. Blanco

Porque allí se encuentra cuanto puede desearse en los ramos de papelería, librería, etc., etc. Los trabajos de la imprenta Cauallín que se encuentra en el mismo local, son activos y esmerados. Los sellos de hule cuya agencia tiene, son garantizados. Últimamente ha completado su surtido con juguetes, confetti, piezas de música, óperas, etc. etc.

CAFE LA GEISHA

DE VIDAL ARIAS

No echar en olvido que en esta casa es donde se sirve el café que rivaliza con el Moka. Los chocolates, tés y ponches son tan exquisitos, que la gente de buen gusto no deja de visitarnos constantemente.

Emulsión de Scott

LA ÚNICA RECOMENDADA POR TODOS LOS MÉDICOS DEL MUNDO

En Uso por Más de Treinta Años para Gombatir de Manera Rápida y Segura la **DEBILIDAD GENERAL**, la **ANEMIA**, el **RAQUITISMO**, y **ESCROFULOSIS**.

Es un Alimento Poderoso para Nutrir a los **TUBERCULOSOS** y para Curar las Enfermedades del **PECHO** y los **PULMONES**. Para Robustecer los **NIÑOS** es incomparable.

“Considero que la Emulsión de Scott es una excelente preparación, especialmente útil en el tratamiento de las afecciones tuberculosas y raquiticas de los niños y adultos. Es generalmente bien tolerada por el aparato digestivo y los enfermos la aceptan con agrado.”

DR. E. ALDUNATE,
Santiago de Chile.



SCOTT & BOWNE

QUÍMICOS
NUEVA YORK

EL GRITO DEL PUEBLO

Director y Editor responsable,

J. A. Camacho

Redactor,

Ramón Ruiz T.

Administrador,

J. Pagés P.

APARTADO DE CORREO N° 540

Dirección telegráfica: "Manuel Díaz"

A las Directivas

En la tarea que nos hemos impuesto deben ayudarnos todos los hijos buenos de la Patria, no solo por el deber que les impone la mala causa que á Zúñiga hizo vencer á los jefes derrotados, sino que también por el veredicto público y la satisfacción de no contribuir con su voto á legalizar una trama que por todos conceptos está ya más que comprobada.

Un hombre honrado no es el que lo aparenta y nada valen cubrir las apariencias si la conciencia acusa, la honradez es la altivez para uno mismo, es el respeto de sí propio y de nada vale el proceder encubierto si la vergüenza está afectada; en la presente circunstancia no vale decir obedece al jefe y soy honrado al cumplir y honrar mi firma, pues esa firma fué dada contando que habría legalidad y cesó todo compromiso desde el momento que faltaron requisitos, que público y notorio todos saben y vieron llenar cuando se hizo la acusación.

Sería honroso que un caballero sotista ó fernandista botara por Zúñiga después de lo sucedido? No, no lo creemos; para proceder hoy aliados sería menester abdicar el pudor y tenemos confianza en la corrección de los partidos ultrajados.

En atención á esto no podemos ver con indiferencia la actitud de la Directiva Sotista, que ha sido el partido más atropellado y en nuestro modo de sentir la que debió primero hacerse oír, puesto que compacta la opinión general señaló la trama en que habían caído.

El mismo don Bernardo Soto no pudiendo hacer otra cosa, oportunamente invistió nuevamente á la Directiva de su Partido de los poderes que lo obligaron á firmar, para que la reunión de patriotas hiciera lo que se debe hacer: desautorizar los medios que á Zúñiga dieron el triunfo.

Tienen el argumento poderoso del clamoreo que hay en el seno de todos sus adictos y no es político esperar que en vista de que nadie procede, lo haga por su cuenta la electoral y se desvanden todos antes que ir á las urnas donde sancionarán su baldón eterno.

La Directiva procede mal. A ella toca velar por su jefe y la nación entera pide se castigue á los culpables; no debe esperarse más; los hombres honrados proceden por su cuenta y han de tener entendido que la honradez á nadie afecta aunque sea dura y las vacilaciones en

estos trances son perjudiciales.

Esta es la hora que más de un elector culpa la actitud asumida por la Directiva y es hora en que se puede hacer mucho en bien del jefe; no digan mañana que no hubo quien á tiempo les enseñara el camino del honor!

Lo digno hoy es ponerse al frente del partido separatista y no andar con pretextos inconcretos; la hora ha sonado y los sordos tendrán que oír al grito de las muchedumbres; sin esperar deben abrir la puerta antes que los más humildes sean los primeros en descerrajarla, pues es buena la prudencia cuando se le reconocen límites.

¿Es el caso que se proponen que vea Costa Rica, que sus defensores son recuas acémilas sin criterio y sin opinión?

Dejen á un lado á don Bernardo Soto, ya que él con la cordura que tan oportunamente supo escoger depuso en la Directiva, y cumplan sus partidarios el deber que les manda velar por los fueros atropellados y por el jefe que tan duramente engañado ha sido por los que creía sus amigos.

Amigos, amigos, nunca; y si cogieron esa palabra sagrada sería sólo en el momento que lo quisieron hacer volar, pues que antes lo ultrajaron y permitieron que sus órganos de publicidad trataran de oscurecer su limpia historia. A ver si hay quien desmienta eso!

Y puede haber quien lo desmienta? se ven unos descaros que pasan!

Los zúñiguistas al venir al poder odiarán al partido sotista más que á todos sus enemigos y desgraciadamente hay ilusos que no lo creen y no les decimos que ya lo verán, porque de eso sí estamos seguros: PRIMERO SEREMOS ARZOBISPOS QUE TOBIAS PRESIDENTE!

A los electores fernandistas y sotistas

II

En nuestro artículo de ayer quisimos hacer notar á los señores electores, lo mismo que á don Máximo Fernández y á don Bernardo Soto, el peligro en que ponen á las instituciones patrias, si se llevara á cabo la manera de sucesión en el Poder, tal como la han resuelto y pactado estos dos prominentes hombres públicos. Porque son ellos quienes han resuelto á última hora que el candidato á la Presidencia de la República sea don Tobías, contra el querer manifiesto del pueblo fernandista y del pueblo sotista en las elecciones de primer grado.

Y agregamos ahora que si desgraciadamente ese procedimiento llegara á triunfar, deben aprestarse ya los verdaderos patriotas de Costa Rica para modificar fundamentalmente nuestras instituciones, pues no debemos dejar que la sucesión en el ejercicio de la Presidencia de la República, quede á merced de argucias tinterillescas de una camarilla que formarían algunas personas. El voto indirecto dejará de representar la voluntad

popular, y el Presidente será hechura, no del pueblo, sino de esa camarilla á que nos referimos. En tal caso, para librarnos de la camarilla que haría veces de GRAN ELECTOR, no tendríamos más remedio que establecer el voto directo, y que el pueblo elija, no electores que le serían infieles, sino de una vez directamente el Presidente que sea de su agrado, ó delegar esa función al Congreso como se hace en el sistema parlamentario.

Ahora bien: para que se vea hasta qué grado es *personal* y no *popular* la dominación que han hecho de don Tobías Zúñiga los señores Fernández y Soto, y cómo aquel es candidato de estos dos señores y no de la Nación, reproducimos enseguida el acuerdo de la Directiva del Partido Republicano (Directiva que subsiste porque le da la gana, pues que el pueblo, una vez nombrados los electores, no necesitaba para nada de ella) y señalamos en bastardilla los puntos sobre los cuales queremos se fije la atención. Dice así:

"La Directiva Central del Partido Republicano de Costa Rica, en sesión celebrada á las siete de la noche del veintinueve de febrero de mil novecientos seis, después de haberse dado lectura á una comunicación del Licenciado don Máximo Fernández en la cual da cuenta de haber celebrado varias conferencias con los jefes de los Partidos del Pueblo y Republicano Independiente, manifestado que el resultado de ellas fué la elección de don Tobías Zúñiga Castro, como candidato á la Presidencia de la República para el próximo período constitucional, contrayendo el compromiso de honor de que la electoral del Partido Republicano habrá de votar en tal sentido, en las próximas elecciones de segundo grado por el señor Zúñiga;

Acuerda:

Acceptar la resolución tomada por el Jefe del Partido Republicano, Licenciado don Máximo Fernández, en virtud de las facultades amplísimas que le fueron conferidas por esta misma Directiva, y comunicarla á la electoral para los efectos del cumplimiento de ese compromiso de honor contraído".

Ahí tienen ustedes la elección de la Presidencia de la República, sujeta, no á la voluntad del pueblo, sino al compromiso de honor de un hombre, que dió palabra de que Fulano sería el Presidente. Y ese hombre que comprometió así la Presidencia no tenía poderes del pueblo para ello, pero ni siquiera de los electores como se hizo caer en un principio, sino simplemente de una Directiva, cuyas funciones habían cesado de hecho desde que el pueblo depositó su voto en las elecciones de primer grado.

Mediten en eso todos los verdaderos republicanos y hombres honrados del país, y digan sin pasión si la designación de don Tobías Zúñiga como candidato á la Presidencia, no adolece de un vicio que bastardea en absoluto y mina por su base los fundamentos de nuestras instituciones.

Mediten ello los electores, y vayan á dar su voto de acuerdo con

lo que les diga su conciencia de hombres y su deber de ciudadanos.

Guardia de honor

La mansión del "elegido" se ha convertido en "Casa Presidencial" con los honores de ley, sólo falta dar el ¡quién vive! á los transeuntes y estarían completamente en carácter.

Ayer nos informaron que la plana mayor estaba en guardia día y noche, por temer se puedan robar los enemigos al señor de los señores obligados!

Entre los puestos repartidos está el Ministerio de Guerra y el señor Ministro, investido de plenos poderes, tratará la alianza con Guatemala y Nicaragua para proteger al papá.

El Ministerio de Cultos, que no se nos ha dicho á quien corresponde, tratará la cuestión religiosa muy á fondo y expulsará de la tierra tica hasta el ratón del Sacristán.

A don Máximo Fernández le darán los tres primeros meses una cartera, no sabemos si para que la lleve á empastar á la casa de Lines ó si discuten fundar un "Banco" de bananos y lo harán mandador. De todos modos, en consejo de familia se ha resuelto lo que fiel copiamos á la letra: "en los primeros meses de Gobierno, mientras los iluminamos, nos los atraeremos con unas diputaciones: una cartera para él y su más fuerte desertor, porque con carteras no hay desertor posible—opina Juan Rafael;—y al sotismo le daremos la Jefatura de San Isidro de Arenilla, uno ó dos puestos de policías rurales, hay que tenerlos por el campo,—opina don Agustín, porque dice son malos—y además, alguno de los muy cerca de don Bernardo, el fiato por ejemplo, para que no se disguste, lo haremos repartidor de la "Gaceta Oficial", porque así le daremos algo de oficial." En fin, según los del consejo, "el monopolio de las mieles hay que írselo á ofrecer al joven aquel de las firmas disidentes, para que se calle—no—exclama Juan Rafael, pero calle, se le ofrece y no se le dá,—ah, está bien, me había asustado usted—y sigue el consejo en plena sesión.

Se nos aseguró que tras largo debate, se resolvió, en consideración á lo mucho que ha trabajado don Ascensión, mandarlo á temperar, por cuatro ú ocho años, á Golfo Dulce, y al candidato de sus temores enviarlo en vías de estudio á Panamá, á ver si la fiebre amarilla es ó no es de su antojo.

Al pobre don Luis lo tienen destinado á la sacristía de San Lucas, porque dicen que es joven exaltado, que hay que convertirlo bien, y al Director de este diario, saben Uds lo que van á hacerlo: BOTICARIO DE SAN LUCAS.

Qué lástima, no tener entre los enfermos al "escogido" para darle una pildorita de las de nuestra invención.

¡Tableau!

INFORMACIÓN GENERAL

Duelo

Ayer tarde dejó de existir el honorable caballero, miembro de la colonia Colombiana, don Guillermo Pradilla.

Nuestro pésame á la familia y deudos del finado.

Circo

Muy pronto llegará el Circo "Aguila Milanese", que con tanto éxito trabajaba en Heredia, según noticia levantará la carpa en el solar frente á la casa del Dr. Mauro Fernández.

Lotería

Nos han asegurado que la Lotería del Asilo Chapuí se jugará hoy, á la hora de costumbre.

Excursionistas

Al Palace Hotel, llegaron ayer tarde varios turistas de ambos sexos, que vienen á pasar unos pocos días en nuestra capital; les deseamos grata permanencia en la hospitalaria Costa Rica.

Chasco

Los zuñiguistas andan como lelos buscando por todas partes á los electores sotistas y fernandistas para que les den su firma de aceptación á la candidatura de don Tobías, pero los pobres no hacen más que gastos de zapatos, tiempo, y pañuelos "para enjugar el sudor de su frente", no se causen tanto, que nada van á conseguir; los electores no se ganan tan pronto y menos cuando tienen convicción firme de no aceptar la antedicha candidatura.

Ferrocarriles

Es incomprensible los atrasos que á diario sufren los trenes, creemos que, como en todos los países, los maquinistas tienen la lista de las estaciones donde deben parar, marcada la hora y minutos de llegada; siendo así, es incomprensible el desorden que reina en las líneas de Costa Rica; debe hacerse responsable á quien le toque: es falta de reglamento ó falta de los jefes de tren. En un trayecto, relativamente corto, como es el de la capital á Limón, es imposible atrasarse una ó más horas, teniendo bien reglamentado un servicio tan sencillo, como el de nuestros ferrocarriles.

"La República"

dice que sabe lo que debe firmarse é ignora cosas más importantes. ¡Qué vergüenza debe dar á toda la prensa tica, que ellos únicamente sepan lo que debe firmarse! Nosotros lo encontramos muy natural ¡vaya pues!, como que "La

República" cuenta en su redacción con Castelar, Zorrilla y hasta Sadi Carnot....pero en fotografía ó pintura, y al insigne Salazar en carne y hueso, es natural que sepan á que atenerse en cuanto á firmas. ¡Salud Salomón! ¡Llor al insigne *cópialo todo!* ¡Qué saber el del gacetillero de las firmas!

Espérenlo

Un órgano....ó acordeón, de los zuñiguistas, anuncia la muerte de "El Grito del Pueblo"; á los pobrecillos es tal la pesadilla que les de esta hoja, que sueñan con su muerte y creyéndolo cierto la pregonan á voz en cuello; pero no teman, "El Grito del Pueblo" está muy lleno de salud para morir tan prematuramente y á destiempo: todavía *gritará* mucho, y no hay que tratar de aliviarse esperando su muerte, pues quien de esperanzas vive, poco recoge. Los miemos periódicos han dado en llamar al nuestro "La Grita", mejor que mejor, no dejará de "gritar".

CABLEGRAMAS

París, 24.—La mejor opinión continúa convencida de que el Kaiser no hará de Marruecos casus belli, mientras—como dice Cornely en el Siécle—el país que ha esperado 35 años para pelear por Alsacia y Lorena no peleará por Marruecos.

Londres, 24.—El Ministro de Hacienda ha declarado injustos y perjudiciales los derechos de exportación sobre el carbón. Se cree que los abolirá.

Tánger, 24.—El barco de guerra Sidie el Tarkí bombardeo ayer y hoy la factoría de Marchica. Bukamara ha enviado fuerzas para impedir el desembarque de tropas del Sultán.

Venecia, 24.—Durante las reparaciones que se están haciendo á la iglesia de Santa María Deifrari, se descubrieron antiquísimos y artísticos frescos detrás del monumento del Doge Piccolatron.

Yokohama, 24.—El 15 de abril el Príncipe Arturo de Connaught saldrá para el Canadá.

Washington, 24.—Rumórase que Root será candidato para el próximo período de la Presidencia de los Estados Unidos.

Pittsburgo, 24.—Se ha vuelto difícilísimo el arreglo entre los obreros y patronos carboneros. La reunión de hoy resultó completamente infructuosa. Se prepara para el 1º de abril una huelga de medio millón de obreros.

Londres, 24.—En la Cámara de los Comunes el coronel Sanderson ha presentado una enmienda á la respuesta del discurso del trono de que la Cámara de los Comunes está alarmada por la indicación de que el Gobierno contempla un cambio en el sistema de Gobierno de Irlanda. Dió esto por resultado un debate interesante. Puesta á votación fué rechazada la enmienda por 406 votos contra 88.

San Petersburgo, 24.—Coméntase de un modo complacido la carta que Mr. Campbell Bannerman primer ministro inglés dirigió al corresponsal londinense de "Novoe Vremya" que este publica conteniendo cordiales expresiones de amistad hacia Rusia en un tono sincero y simpático abriendo camino á una entente cordiale.

Ochakoff, 24.—Durante juicio del teniente Schmitt su defensor objetó que los tres jueces habían servido de capitanes de las cruceros que bombardearon al "Ochakoff" navío que mandaba el reo. Pidió también que se dejara asistir al proceso á los parientes de Schmitt y se diera permiso para llamar expertos en materia de enfermedades mentales. El Tribunal rechazó todas las súplicas, lo que hizo desmayarse á Schmidt. Su esposa acudió apresuradamente á su auxilio gritando: si ahorcan á mi marido, me pego un balazo. Se ha proclamado la ley marcial en Ochakoff; las patrullas registran á todos, hasta el mismo defensor de Schmidt.

Petersburgo, 24.—La comisión presidida por el general Ivanosky nombrada para estudiar la factibilidad del propuesto Canal entre los mares Báltico y Negro, evacuó un informe favorable. El Emperador ha dado instrucciones de inaugurar los trabajos lo más pronto posible. Se han adoptado reglamentos sin precedente para purgar el ejército de oficiales acusados de cobardía y de rendición durante la guerra, sin motivo razonable. El órgano militar Russky anuncia que oficiales y jefes enfermos de regreso del Japón, donde han estado presos, si fueron heridos cuando cayeron en poder del enemigo, serán juzgados en los tribunales de honor; si no se les restablecerá de nuevo por el voto unánime, serán despedidos del ejército. Los jefes de alta graduación tendrán que vindicarse ante el tribunal de honor y de Ministerio de la Guerra. Los oficiales de la guarnición de Puerto Arturo están exentos, pues la responsabilidad por la rendición recae sobre Stoesel.

París, 24.—Dice Clemenceau en "La Aurora": "Nadie espera la guerra, pero los diplomáticos de Algeciras dejan tras de ellos una situación europea de extrema tensión". "El Eclair"; dice Judet: "Alemania calculaba sobre nuestra debilidad ó timidez. Alemania nos tiene de rehenes para un eventual conflicto anglo alemán". En la "Humanite" dice Jaures: "El fracaso de la conferencia no significa la guerra inmediata, pero se inaugurará el intolerable estado de tensión y discordia, de las cuales á cada momento puede resultar la guerra". "Le Matin" busca calmar las aprehensiones de la guerra, indicando que el fracaso de la conferencia únicamente producirá la continuación del statu quo en Marruecos.

París, 24.—Se sabe que Alemania se opondrá al statu quo en Marruecos, porque significará la continuación del predominio de Francia.

París, 24.—Reina sentimiento popular de profunda mortificación y disgusto del proceder de Alemania. Sin embargo, no hay pánico. Solamente Francia se prepara para todas las consecuencias sin provocación.

Ekaterinoder, 24.—Los cosacos amotinados después de que se les bombardeó, se rindieron entregando á los jefes á la autoridad.

Londres, 24.—En contestación á la interpelación en la Cámara de los Comunes Lord Normand Ministro de Relaciones Exteriores

declaró que la entrega de Puerto Arturo al Japón no afectó á Wei Hei Wie.

Algeciras, 24.—La situación no ha cambiado. Los delegados están dudosos. Algunos esperanzados. Los alemanes parecen menos exigentes. Entre los delegados se nota tremenda actividad, cambiándose visitas. Espera alguna propuesta consolidadora desde Berlín. Dos veces Mr. White propuso á Francia y Alemania un proyecto conciliatorio lo que fué cortesmente considerado, pero rechazado, sabiéndose que fué obra personal de White no del Gobierno americano.

París, 24.—El Gobierno manténesse silencioso con respecto á Algeciras. Los diarios dicen que la situación de Algeciras es desesperante quedándole á los delegados declararlo así y retirarse, sin embargo no se cree que Fallieres y Rouvier, consideren fracasada la conferencia. Le Temps dice editorialmente que un acuerdo es imposible. Agregando que los alemanes fingen creer que Francia hará nuevas concesiones al afirmarnos de la manera más categórica que las esperanzas de los alemanes son infundadas, pues las anteriores propuestas hechas por Revail presentan el máximun de nuestras concesiones de consiguiente Francia está resuelta á rechazar soluciones falsas. Quédale únicamente defender su causa en la conferencia y si Alemania insiste Francia se contentará con el statu quo que es menos peligroso que acuerdos mal hechos.

Imprenta, Papelería y Encuadernación de A. Alsina

LO QUE HARA.

Una mujer compra una máquina de coser por el trabajo que ejecuta y no como un mueble. Un hombre lleva un reloj para que le indique la hora y no como inversión de un capital sobrante, y el mismo principio se sigue en el caso de enfermedad. Necesitamos la medicina ó el tratamiento que alivia y cura. El tratamiento de una enfermedad no admite empirismos. La gente tiene derecho á saber lo que es una medicina y sus efectos antes de tomarla. Debe haber dejado conocidos antecedentes de beneficios en casos idénticos, una serie de curaciones que prueben sus méritos é inspiren confianza. Precisamente porque tiene tales antecedentes, es que la

PREPARACION DE WAMPOLE

se compra y emplea sin vacilaciones ó dudas. Su buena fama es la sólida base en que se cimenta la fé del público y el buen nombre tiene que ganarlo por buenos resultados. Para los fines para los cuales se recomienda, es leal, eficaz y práctica, hace precisamente lo que tiene Ud. derecho á esperar de ella. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Merece la más plena confianza en casos de Anemia, Escrófula, Debilidad Nerviosa y General, Influenza, Impurezas de la Sangre y Afecciones Agotantes. "El Dr. Manuel Carmona y Valle, Ex-Director de la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: Conozco y empleo su preparación en todos los casos en que es necesario reparar las fuerzas del organismo; teniendo la ventaja de que los enfermos y aun los niños la toman sin repugnancia." Eficaz desde la primera dosis. Nadie sufre un desengaño con esta. En las Boticas,

La Artillería

— DE —

JUAN TORRES

CANTINA — SALON DE BILLAR — PULPERIA

Frente al Cuartel de la Artillería

Este acreditado establecimiento ofrece á su numerosa clientela y al público en general un nuevo y variado surtido en artículos de plupería. Licores de las más afamadas marcas del extranjero y del país.
Nuevo salón de refrescos con un magnífico BILLAR moderno.

FORMALIDAD — ASEO — Y — ECONOMIA

Unica casa que vende los famosos tragos

Calderón y Beti Jai

LA ULTIMA JOYA

Empresa de funerales y carruajes

— DE —

JACINTO CARBONELL

Ofrece al público un servicio completo de coches para paseo, teatro, matrimonios, bautizos etc.

El ramo de funerales es completo y el establecimiento cuenta con lo mejor y más económico: ataúdes desde \$ 2 00. cajas mortuarias, catafalcos de varias clases, carro, fúnebres elegantes, y de 1ª 2ª. También se hace cargo de las invitaciones y coronas.

En la actualidad ofrece al público un ataúd y carro fúnebre de 3ª clase tirado por dos caballos americanos, todo por \$ 25 00.

—SERVICIO CUALQUIERA HORA DE LA NOCHE—

¡¡La verdad se impone!!

LA ZAPATERIA ESPAÑOLA no necesita de mucha propaganda sus clientes la hacen muy buena al recomendar sus trabajos que siempre son de primera calidad.

No contentos con el calzado que se hace aquí se ha obtenido instalar un taller especial en España de donde ya ha llegado la primera remesa de calzado que se exhibe en su nuevo y elegante escaparate y que ha causado la admiración de los transeuntes.

Se hacen todos los estilos, francés, español, y americano.

A LA PERFECCION

Dr. JULIO BORBON O.

MEDICO CIRUJANO

Despacha frente á La Alhambra, cuarenta varas antes de llegar al Parque Central.

Horas: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p.m.

A los pobres no cobra consulta

ZAPATERIA ESPAÑOLA

— DE —

Manuel Escorriola

La más antigua y la que ha dado mayores garantías á su numerosa clientela. Tiene un variado surtido de materiales escogidos y ha bajado sus precios á la altura de la situación. Envíos por correo á todas partes del país libre de portes.

PANADERIAS

La Soledad ● **La Habanera**

● **La Estrella** ●

Rodolfo y Prudencio Odio

Estos acreditados establecimientos trabajan con materiales de primera calidad. Maquinarias modernas. Aseo y esmerado cumplimiento. Ventas de harina al por mayor.

PALACE HOTEL

R. C. CHILDS, — PROPIETOR

FRANK MADURO, — MANAGER

Hotel de primera clase, elegantemente amueblado, que ofrece toda comodidad á los pasajeros y pensionistas. El Restaurant está bajo dirección especial, satisfaciendo todos los gustos.

ARREGLOS CONVENCIONALES

Botica del Comercio

— DE —

CARLOS A. SILVA — PROPIETARIO

Esta casa, montada á la altura de las mejores de la capital, ofrece á su numerosa clientela, un variado surtido de productos nuevos y modernos, pedidos directamente por ella.

En todos los vapores introduce de las mejores casas de Alemania, Francia y Estados Unidos, perfumerías y artículos concernientes al ramo de Farmacia en general.

TIPOGRAFIA ALSINA

TRABAJOS ARTISTICOS Y COMERCIALES

Unico establecimiento en el país que cuenta con los mejores elementos. Ha recibido un variado surtido en papelería desde el más fino de puro lino hasta el más inferior para periódicos. Se venden también cartones

Tintas de la casa Lorilleux & Co. a 13 colones lata de 10 kilos

Para cartelones tenemos una variedad de tipos bien visible.— Para cartulinas hay varias clases de plumillas y góticas.— Para esquelas mortuorias la variedad es inmensa contando desde la clase más fina hasta la mediana.

Esta empresa se hace cargo de la impresión, rotulación y circulación de invitaciones mortuorias, á toda hora del día y de la noche, contando con personas dispuestas á dar el más exacto cumplimiento.